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Verbale della Riunione della CPds LiLAIM 
 

Lunedì 6 novembre, alle ore 17,00, attraverso la piattaforma Teams (canale: 
CPds LiLAIM), si è riunita la Commissione Paritetica docenti-studenti del 
Dipartimento LiLAIM, con convocazione inviata dalla Presidente ai membri il 29 
ottobre via mail, per discutere i seguenti punti all’o.d.g.:  

1. Relazione CPds 2023: Linee Guida del P.Q. per la compilazione (il link alle 
Linee Guida del P.Q. è stato inserito nella mail); riepilogo delle fonti e verifica 
disponibilità della documentazione; divisione dei compiti;  

2. questionario sul "Benessere degli studenti": aggiornamento sull'iter 
seguito;  

3. varie ed eventuali. 
 
Quanto al punto 1, partendo dalle Linee Guida del P.Q. per la redazione della 

Relazione 2023, nella riunione è stata verificata la disponibilità dell’intera 
documentazione e sono stati quindi assegnati i diversi compiti. Dato che la 
prof.ssa Gambacorta aveva già esaminato i suggerimenti degli studenti emersi 
nei Questionari sulla qualità della didattica (caricati dall’Ufficio preposto nella 
pagina riservata il 31 ottobre), ha comunicato ai membri alcuni principali 
suggerimenti, trasversali ai vari corsi, tra cui quello che ricorre ogni anno 
sull’Alleggerimento del carico didattico. Si è aperta quindi una discussione sulle 
eventuali soluzioni e la prof.ssa Gambacorta ha proposto, quale tentativo di 
soluzione, di prevedere alcuni esoneri per esami particolarmente lunghi 
(proposta già della Relazione dello scorso anno, ma da inserire quest’anno con 
maggiore chiarezza). Il prof. Dantini ha messo in evidenza che talvolta gli 
studenti, soprattutto della laurea triennale, frequentano in maniera 
frammentaria e distratta e questo incide sulla loro preparazione. A ogni modo 
tutta la Commissione ritiene che la richiesta di Alleggerire il carico didattico sia 
da assumere con cautela e sia da approfondire nei singoli CdC, luoghi 
privilegiati di confronto, evitando tuttavia di semplificare troppo, perché ciò 
inciderebbe in maniera negativa sulla formazione. 

Riguardo alle difficoltà di alcuni studenti, soprattutto del I anno, che non 
conseguono tutti i CFU e che non si presentano agli esami, il dott. Diop Guissé 
ha ricordato che molti studenti stranieri provenienti da alcuni paesi africani i 
primi mesi devono abituarsi a una situazione nuova, che a volte è resa 
complicata sia dall’individuazione dell’alloggio e dall’attesa dei documenti, sia 
perché le modalità didattiche sono diverse; ad esempio nei loro paesi gli esami 



 

 

si svolgono tutti in forma scritta, mentre qui sono prevalentemente orali e per 
adeguarsi a questa novità necessitano di un po’ di tempo. 

Per il punto 2, la dott.ssa Aguiari ha riferito che, dopo contatti avuti dal 
Collegio dei rappresentanti con il Coordinatore del P.Q., con la Delegata 
rettorale alla didattica e con i responsabili dell’Ufficio Organi Collegiali, con tutta 
probabilità il questionario da loro elaborato sul “Benessere degli studenti” verrà 
inserito come punto all’o.d.g. nella prossima seduta del Senato accademico. 

Relativamente al punto 3, la Presidente ha riportato un’informazione del 
Presidente del corso di laurea DHI circa il prossimo CdC di novembre, in cui 
verrà discussa la nuova configurazione che avrà il corso di laurea a partire 
dall’a.a. 2023-2024. Ha quindi sottolineato che, una volta prodotta e disponibile 
tutta la documentazione, la CPds LiLAIM dovrà visionarla, riunirsi ed esprimere 
un parere (scritto) su questa revisione del Corso DHI; rilevante sarà al riguardo 
l’opinione degli studenti. Tutto ciò verrà poi sottoposto al CdD di dicembre. 

 
La CPds ha infine preso atto della decisione comunicata via mail – inviata lo 

stesso 6 novembre alle ore 16,07 alla prof.ssa Carla Gambacorta e agli Organi 
Collegiali da Onsa Messaoudi, rappresentante degli studenti del DHI – di 
dimettersi per motivi personali da membro della CPds. 

 
Non avendo altro da discutere, la riunione è terminata alle ore 18,30. 
 
Perugia, 6 novembre 2023 

 
Il segretario 

Mamadou Diop Guissé 


